

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.534

Martes 30 de Marzo de 1937

Telf. 1535
Apartado 12

Por qué odiábamos al ejército

Cuando a los hoy sublevados contra el Poder legal se les miraba como enemigos nuestros, pero enemigos aceptables en el terreno político, nosotros éramos refractarios del militarismo tradicional que padecía España. Mirábamos con rencor fundamentado a toda persona que vistiera uniforme de militar profesional. El Ejército era una institución odiosa, porque representaba un factor poderoso y principal de la burguesía y la aristocracia. En la adulteración de su misión concreta y única, era, con el clericalismo, sostén firme de los imperios. Y hablo en un sentido pleno del Ejército, porque en él, hasta la clase de tropa era parte integrante de la desvalorización del Ejército. Este, como institución de defensa nacional fué una irrisión. Como instrumento de apoyo al poder absolutista, un arma pronta a ser esgrimida contra el pueblo productor en cuanto éste se manifestase demandando alguna mejora en el trabajo. Era el Ejército al servicio de la política burguesa, en contraposición con sus ordenanzas místicas, más de una vez incumplidas. En ellas predominaban los castigos, las correcciones al soldado. La reglamentación de cada obligación del soldado, iba aparejada a la punición consecuente del inexacto cumplimiento de los preceptos instituidos. Y así, cuando el recluta empezaba a conocer el basamento despótico de la disciplina cuartelera, un ansia de huir del recinto, de sacudir la sujeción temporal de la milicia que érale odiosa se apoderaba de él. Los espoliadores de esta aversión eran los oficiales. Estos, en su escasa convivencia con el soldado, excluíanse de los principios tolerantes dejando para los subalternos la aplicación de las órdenes y los castigos. La tropa era una masa que formaba mundo aparte y a la cual se trataba como material humano a la disposición de las apetencias jerárquicas. Se había conseguido imponer en el cuartel la disciplina autoocrática que venía a ser un régimen feudal.

El soldado había de hacerse a una existencia automáticamente servil. Todos cuantos hemos dejado unos meses de nuestra juventud en un cuartel conservamos aún de un recuerdo ingrato de nuestra vida militar. Pecando de malos patriotas, todos sentíamos el ansia incalculable de terminar nuestro compromiso sagrado, a causa del régimen sin control establecido por la férula de los militares dinásticos, de cuyo instintivo rigor en el trato, más de una vez púsonos a salvo algún subalterno consciente. La disciplina, convertida en una redundancia, hizonos tragar lágrimas de ira cuando los abusos de autoridad nos trocaban en seres esclavizados ante la presencia del mandón. Y nosotros, los militantes de partidos democráticos, que en nuestros idearios políticos adquirimos espíritu de hombres libres, paladeábamos la amarga experiencia de ser esclavos del único poder contra el que no podíamos conspirar y rebelarnos.

De esta manera constituido el ejército español, fueron factibles las dos sanjurjadas que cuenta la República (la guerra que estamos ganando, en su génesis, es otra sanjurjada), no por una afinidad de todas las jerarquías, que surge al pretexto de restañar el avance de un Estado moribundo de antidemocracia, no. (Esto tendría disculpa, que a este género de levantamientos pertenece el de Galian y García). Fueron factibles

sencillamente, porque, aprovechando la buena fe o la ingenuidad de un gobernante débil, lanzaron su espíritu vesánico de dominación, en un conglutinado de exiguas fuerzas reaccionarias, a la aventura de una conquista para la cual no contaron con la lógica política, que enseña a reírenar los impetus de los nervios excitados.

Les arrastró el orgullo ingenuo. Creyéronse los supremos controladores de la dirección del país porque cobijaron en su alma la

vanidad de creerse indispensables a la dirección del país. Pasaron por alto los preceptos del Código de Justicia Militar... En una palabra: obraron como quienes eran: señoritos y sodomitas.

Estos fueron los militares en quienes el pueblo laborioso había depositado su confianza. Y así, la clase de tropa les odiaba, por su ineptitud profesional. Les odiaba, también, porque sus mentes eran fecundas en inventar castigos originales, no prescritos en las ordenanzas. Les odiaba, en fin, porque en ellos veía la reacción armada.

Después de remorar algunos datos anecdóticos del desaparecido militarismo, la indignación, consecuencia natural de nuestra

EDITORIAL

Miedo injustificado y suicida

Desde que se produjo la agresión del barco fascioso, Castellón vive bajo una ola de pánico insuperable. Es inútil negar el hecho. El miedo lo invade todo, hasta el extremo de quedar rebasados con exceso los linderos de lo grotesco. Mas esto, en las circunstancias presentes, reviste gravedad tal, que es indispensable dar a los hechos toda su importancia, dejando para mejor ocasión la amarga ironía de que estamos poseídos.

Fueron comprensibles la inquietud y el nervosismo que predominaron a raíz de la agresión. Por lo inesperado y por el crecido número de víctimas — desproporcionado a la importancia del ataque — nos mantuvimos en un respetuoso silencio. Pero han transcurrido los días sin que nada haya vuelto a quebrar la tranquilidad de nuestra ciudad y en vez de ver como paulatinamente todos iban recobrando la serenidad, comprobamos que el desconcierto aumenta y el miedo insuperable que domina a la inmensa mayoría se traduce en una creciente huida — rápida y vergonzosa — hacia el campo.

¿Por qué? Necesitábamos la justificación de esta conducta absurda y fácil nos ha sido obtenida. Castellón se despuebla y el pánico aumenta, porque el ambiente está preñado de rumores alarmistas y tendenciosos. Las versiones más disparatadas circulan de boca en boca. Ayer mismo, toda la ciudad "estaba segura" de que por la noche volverían a sonar las sirenas de alarma, anunciando una nueva agresión. La noche transcurrió en completa calma. Pese a esto, el miedo sigue predominando. Cuando esta mañana recorrimos el camino hasta nuestra Redacción, hemos visto a las puertas de las casas los carros en que se siguen cargando los colchones y las mantas de los que continúan dejando despoblada la población.

La cosa no ofrece ya duda alguna. La "Quinta Columna" está desplegando su máxima actividad sobre Castellón. Y no crea el lector que recurrimos a un tópico. El enemigo sabe lo que hace y aquí está llevando a cabo una acción de gran envergadura, de éxito probado. Despoblar Castellón tiene el objetivo inmediato de desarticular la intensidad productora que se está desplegando en todos los órdenes. Pero también tiene otro objetivo de mayor alcance: quebrantar la moral de las fuerzas que guardan la plaza, en busca del momento propicio para intentar sobre ella una eficaz acción militar.

El enemigo ya sabe a qué atenerse acerca de la influencia de la población civil en el rendimiento del Ejército. Málaga y Madrid son dos ejemplos incontrovertibles. El rendimiento del soldado español, su valor y su heroísmo, hay que suponerlos iguales siempre. La realidad nos demuestra que no es así. Mientras en Madrid el enemigo es derrotado una y otra vez, en Málaga logró sus objetivos con el mínimo esfuerzo. Más aún. Los mismos soldados que conquistaron la provincia de Málaga sin dificultad alguna, cosecharon en Guadalajara una derrota definitiva y catastrófica.

¿A qué es debido esto? La explicación es bien sencilla. Ante la sola proximidad del enemigo, incluso antes de que se iniciase el combate y pudieran medirse las fuerzas, toda la población civil de la provincia emprendió la más vergonzosa huida, hasta el extremo de que ni aún las familias supieron retirarse unidas, viendo ahora cómo todos los días los familiares buscan infatigablemente a aquellos que el miedo irreflexivo les obligó a dejar abandonados. En cambio en Madrid sucede todo lo contrario. Con el enemigo dentro ya de las calles; con la ciudad ametrallada un día y otro, mujeres, ancianos y niños continúan en sus casas, negándose a abandonarlas a pesar de las reiteradas órdenes de la Junta de Defensa. Y esta diversidad de conductas es la única razón del diverso rendimiento de nuestros soldados. Porque mientras los de Madrid no dan un paso atrás, porque tienen que defender a sus madres, esposas, hijas, novias y hermanas, que siguen en sus puestos con fe ciega en su valor y heroísmo, el soldado de Málaga se vió privado de todo estímulo, llegando un momento en que con razón pudo preguntarse por qué razón tenía que sacrificar su vida y a quien tenía que defender, si cobardemente fué abandonado por aquellos que constituían la única razón de empuñar las armas. Porque no es posible olvidar que el soldado republicano no lucha por conquistar nada; lucha por defender la libertad de los suyos.

¿Comprende ahora el pueblo de Castellón la transcendencia de su miedo suicida? ¿Está clara la razón de la actuación de la "Quinta Columna", sembrando los más absurdos infundios? ¿Se va a tolerar que este criminal ambiente perdure? Las autoridades, las organizaciones obreras y políticas y todos los ciudadanos deben saber a qué atenerse y cuál es su deber en este momento. Nosotros hemos cumplido con el nuestro al señalar el mal y sus peligros.

La política en el Ejército Popular

buena fe burlada, nos grita: —¿Pero es que no se pudo subsanar a tiempo el roer solapado de la reacción oficial?—No; no pudo ser subsanado, porque para ello hacía falta una transformación radical del ejército, que no se hizo. Debieron crearse anteriormente las Escuelas Populares de Guerra que hoy funcionan, y dando preferencia en el ingreso a suboficiales aptos—el noventa por ciento han permanecido leales— a soldados con títulos oficiales y a los que, por su inteligencia explotada en profesiones intelectuales menores, poseían facultades de adaptación al estudio. Esto debióse hacer y no dejar a individuos de la escala de reserva esperando número para ingresar en la Academia en tanto ésta era invadida por los retoños de los reaccionarios clásicos que, sin afán de estudio, sacaban la carrera debajo del brazo, gracias al intercambio de favores entre los profesores y el papá. Y creación de los Comités de Información y Control de los Cuerpos, los cuales hubieran permitido focalizar a los sediciosos latentes en las salas de banderas. ¿Que esto hubiera levantado turbulencias entre "ellos"? ¡Buena! Así hubiéranse conocido antes, y nos hubiera descubierto la necesidad urgente de afianzar los Gobiernos civiles con hombres involubles y castos.

No se hizo esto, que se ha hecho ahora. Ganaremos la guerra de todas formas. Hemos tenido, sin embargo, la ventaja de los obstáculos ya apartados. Y poseemos la amplia satisfacción de afirmar que, siendo enemigos del militarismo, en su sentido universal de apoyo al capitalismo, hoy las circunstancias nos obligan a crear un ejército poderoso y sano, que será la antítesis del que acaba de suicidarse. Un ejército popular, de verdadera defensa nacional, que estará integrado por el pueblo convencido y disciplinado por la comprensión y el buen trato y la cultura. El ejército que, esbozado ligeramente por el camarada Largo Caballero, ha empezado a lograr victorias en el frente de Guadalajara ante un ejército regular italiano, organizado y bien pertrechado.

JULIO NUNEZ NAVARRO.

Valencia.

Esos portales

Hemos observado que en cuanto empieza a funcionar la sirena en señal de alarma, los portales de las casas se cierran casi en su totalidad, con grave peligro para los transeúntes a quienes les sorprende lejos de algún refugio, no encontrando, de consiguiente, don de cobijarse de momento.

Esto no debe ocurrir, en lo sucesivo, por la razón expuesta y porque, además, se infringe con ello lo dispuesto en el Bando fijado por la Junta provincial de Guerra.

Seguramente que el vecindario al cerrar las puertas, no ha tenido en cuenta el riesgo que ello supone para las personas que se encuentran en el apurado trance de no tener donde refugiarse en el acto, y en adelante dejará los portales entornados como es de rigor y está ordenado

Los éxitos alcanzados por nuestro Ejército popular en la provincia de Guadalajara, demuestran la gran capacidad combativa de nuestros hombres y el tacto político de sus jefes. La alocución del camarada Jesús Hernández dirigida a los prisioneros italianos, contiene todo el bagaje de este nuevo concepto de la vida militar, cuando las armas están al servicio del pueblo. Los prisioneros italianos no podían imaginarse, ni remotamente, el exquisito trato de que han sido objeto por parte de nuestros soldados. De sus labios han brotado sentimientos largos años contenidos. En las llanuras castellanas se han revolcado las pesadumbres del pueblo italiano. La realidad del fascismo italiano ha tomado cuerpo a través de una interpretación humana y a la luz de una simple exposición de hechos. Ellos, los prisioneros, no podían cruzar sus armas contra el pueblo español. El hambre, la ansiedad de un hogar lúgubre, el porvenir incierto de los hijos, empujaron a esos hombres a la aventura de una travesía por los mares en dirección a Abisinia. Y lo que debió ser tierra africana se convirtió en suelo español. Cádiz. Un puerto de nuestro litoral mediterráneo y luego camino de Madrid.

Ha sido un triunfo político. Musolini está hoy en el banquillo de los acusados. Sus súbditos le han acusado de asesino, de criminal y de despota. Europa se ha estremecido, sorprendida, ante el digno comportamiento de los "rojos". Los prisioneros alternaron con la columna "Garibaldi", integrada por los bravos antifascistas italianos, que no huyen porque luchan por la libertad. Los otros, los obligados, los hambrientos, se fugan de las trincheras, abandonan sus parapetos "libremente", porque allá, en Roma, se les obligó a ser "voluntarios" de una causa aborrecida.

Los comisarios políticos llevan a cabo una tarea inmensa. Hay que intensificar la formación de cuadros aptos, inteligentes, de fino tacto, de visión acertada, para que los soldados del Ejército popular vean en el enemigo, un instrumento de captación, moldeado según las circunstancias, flexible o rígido en la medida que se desarrollan las operaciones bélicas. Las armas, por sí solas, no forjan el triunfo de la causa antifascista.

Es la compenetración de los mandos con los combatientes, aquellos con los comisarios políticos y éstos con todos a la vez. No se puede abandonar la labor política en los cuarteles, puesto que de ella dependen circunstancias de extraordinario interés. El combatiente necesita el viga que conducirá sus pasos a feliz término. Las operaciones de Guadalajara encierran enseñanzas que no podemos desaprovechar. Y una de ellas es precisamente la que hemos mencionado. Preparación política del soldado, selección de mandos y seguridad en sus determinaciones. El nuevo Ejército debe ser algo vivo como encarnación de la epopeya que estamos viviendo en España, y cuyo reflejo alumbrará el camino de todo el proletariado internacional.

JUAN VALLESPINOS.

El Ejército popular reanuda con nuevos éxitos su ofensiva en Guadalajara

Información oficial de los frentes Ministerio de la Guerra

Parte facilitado anoche, a las 22 horas:

FRENTE DEL CENTRO. — Guadalajara. — Nuestras fuerzas han avanzado rectificando algunas posiciones de vanguardia por el lado izquierdo de nuestras líneas. Poseídas de una elevada moral han alcanzado todos los objetivos que el mando les había confiado.

En los demás sectores de este frente hubo tranquilidad salvo algún pequeño cañoneo y fuego de fusilería sin consecuencias por nuestra parte. Se han pasado a nuestras filas diez evadidos del campo faccioso.

Ministerio de Marina y Aire

Parte de las 9 de la noche de ayer:

FLOTA. — La noche del sábado, los destructores que constituyen la primera flotilla se destacaron del grueso de la flota para bombardear distintos puntos de Baleares, en respuesta a los ataques probablemente realizados por aviación italiana contra nuestro litoral de Levante. La flotilla de destructores, después de haber permanecido en vigilancia en las proximidades de la costa de Baleares, se dividió al anochecer en secciones, para bombardear a la misma hora Ibiza y Mallorca.

Uno de las secciones, que se encontraba frente a Ibiza, bombardeó intensamente el puerto y los edificios militares a muy corta distancia, pudiendo apreciarse desde a bordo los grandes efectos del cañoneo. Otra sección bombardeaba, a la misma hora, las fortificaciones, la base de hidros y la estación de radio de Soller, en Mallorca, donde las baterías facciosas contestaron débilmente. A causa de la configuración de la costa en este punto, no se apreciaron bien desde a bordo los efectos, aunque se divisaron varios incendios.

Mientras se verificaban estos bombardeos, una tercera sección efectuaba un barrido a todo lo largo de la costa, con objeto de atacar a los botes armados facciosos que allí prestan servicio de vigilancia por la noche, sin encontrar a ninguno.

Una vez logrados los objetivos que se perseguían y reunida la flotilla, ésta continuó en servicio de vigilancia por aquellas zonas, en espera de los buques facciosos sin que éstos hicieran acto de presencia.

La flotilla se retiró a su base sin novedad.

AVIACION. — Nuestras escuadrillas siguieron practicando hoy servicios de reconocimiento sobre todos los frentes de Madrid y, al igual que en días anteriores, no descubrieron concentraciones enemigas, advirtiendo, además, que era escasísimo el movimiento de vehículos por las carreteras, lo cual indica que los rebeldes españoles y las divisiones italianas que coadyuvan a su acción, no han logrado reponerse aún de los enormes quebrantos que les fueron causados cuando se les desbarató su plan de apoderarse de Guadalajara.

Frentes del Norte

El parte oficial de guerra facilitado por el Estado Mayor del Ejército del Norte dice:

BILBAO. — Nuestra artillería causó varias bajas en una compañía de requetés que estaba en la estación de Elgoibar y batió concentraciones enemigas en Getafe y Acosta. Se pasó a nuestras filas un soldado.

SANTANDER. — Se atacaron dos pueblos de gran importancia estratégica. Nuestras fuerzas, con magnífica moral y gran empuje, realizaron avances de tres y cinco kilómetros de profundidad, respectivamente. La aviación cooperó brillantemente al logro de los objetivos.

ASTURIAS. — Se han pasado a nuestras filas un cabo y cuatro soldados de artillería; siete marineros de la escuadra, un falangista y un soldado de infantería. Los 117 reclutas que llegaron ayer a nuestro campo vinieron armados con un fusil mauser, dos carabinas americanas y veinte escopetas de caza.

La artillería leal actuó con gran acierto obre concentraciones enemigas vistas en el Escampero, causando bajas a los rebeldes.

En Oviedo se intensificó el fuego de ametralladora y fusil, sin consecuencia por nuestra parte.

Frentes de Aragón

Comunicado de anoche: "Esta tarde la artillería de Cillas ha disparado sobre Benastés. Nuestras baterías han contestado y han acallado el fuego del enemigo.

En el subsector del P. O. U. M. se ha pasado a nuestras líneas un soldado con armamento.

Un periodista visita Brihuega. — El pueblo fué destruido por los invasores italianos

Madrid (4 t.). — Un periodista ha estado en el pueblo de Brihuega, para ver los efectos de la breve dominación fascista y el lugar.

Dice que desde lo alto de las montañas, Brihuega aparece intacto, pero a medida que se llega a la entrada del pueblo empieza a surgir la barbarie fascista.

A la entrada de la carretera de Torrija había un jardín maravilloso con un kiosco para la banda, del que no queda más que una barandilla retorcida y un hoyo enorme.

En el pueblo el espectáculo es más impresionante, pues no se ven más que casas erudcidas a montones de escombros.

También se ve en el pueblo gran diversidad de efectos italianos inservibles ya, como capotes camuflados, gorras de piel, etc., etc. Todo ello está al alcance de la mano.

El material de guerra nuevo fué ya rigurosamente recogido y clasificado. Sus cantidades no se han reflejado aún exactamente. En Brihuega han estado 40 hombres cargando material sin descanso, durante 24 horas. Muchas de las ametralladoras y fusiles co-

gidos llevan cintas con los colores monárquicos españoles e italianos y tenía colocadas cruces y escapularios.

Afirma este informador que Brihuega fué tomado por siete mil italianos y ante la imposibilidad de defender el pueblo, sus habitantes lo abandonaron. Mujeres y niños fueron llevados al monte y gracias a la niebla pudieron escapar indemnes la mayoría de ellos, porque los italianos emplazaron sus ametralladoras al otro lado del río y desde allí tiroteaban a los fugitivos.

Cuenta el caso de Felipe "el Muletero", que con una escopeta de caza de dos cañones tuvo a raya a los italianos; mientras se escapaban sus familiares. Por fin fué detenido y conducido a Sigüenza, donde parece ser que ha sido fusilado.

El pueblo de Brihuega fué bombardeado un día antes de entrar las fuerzas italianas por la aviación facciosa y hubo bastantes muertos.

En cambio cuando el bombardeo la aviación leal, solo cayó una bomba dentro del pueblo y éste en un polvorín.

Una pregunta de «Castilla Libre»

Madrid (4 t.). — El órgano de la C. N. T. "Castilla Libre" pregunta por el paradero de los confederados Salustiano García, y Elias Laferreri, el último maestro de la escuela racionalista de un pueblecito castllano y que han desaparecido del mismo después de su detención, que fué ordenada por el alcalde.

Lo atribuye a manejos políticos.

Comentarios de la prensa madrileña

Madrid (4 t.). El periódico "Castilla Libre", después de insertar la nota facilitada por la Delegación de Fuzkadí en Valencia, dice que por falta de tiempo no la comenta debidamente, pero afirma que al socaire de la misma se vislumbra una maniobra política del neor estilo, muy a tono con la catolicidad y la vesanía de los súbditos incondicionales del católico Aguirre.

"Política" dice que las dictaduras de Italia y de Alemania amenazan a Europa, con una paz fascista y quieren entrar a negociar un nuevo Locarno con Francia e Inglaterra en unas condiciones que para las dos democracias de Occidente no pueden ser más perjudiciales.

Dice también que ha llegado el momento de que tanto Inglaterra como Francia se den cuenta de los turbios manejos que persiguen Hitler y Mussolini, para implantar su hegemonía en el Continente europeo.

Informes al ministro de la Guerra sobre los frentes de Córdoba y Asturias

Valencia (4 t.). — Esta mañana visitaron al jefe del Gobierno y ministro de la Guerra, el diputado socialista por Asturias, Amador Fernández y el coronel Gaspar Vilar, jefe de las fuerzas que operan en el sector de Córdoba. Ambos estuvieron a informar al señor Largo Caballero de la situación en Asturias y en los frentes cordobeses.

Giral visita los frentes del sector Centro

Madrid (4 t.). — El ministro sin cartera, Giral, visitó el pasado domingo los frentes de Guadalajara, especialmente el sector donde operan las fuerzas del batallón que llevan su nombre.

El señor Giral elogió el espíritu que anima a los muchachos, Ayer visitó los frentes madrileños y se detuvo principalmente en el de la Casa de Campo, ya que en uno de ellos presta servicio, desde la fecha anterior-

mente citada, un hijo suyo, como alférez médico y a quien acompañó al incorporarse a su destino.

Más tarde visitó el Cuartel de Milicias del Cisne.

El señor Giral, después de reforzar con varios correccionarios, regresó a Valencia.

En una cueva son capturados 30 italianos

Madrid (4 t.). — En una cueva situada en uno de los frentes de Guadalajara han sido apresados más de 30 italianos, que estaban allí escondidos y medio muertos de hambre y frío.

Javier Bueno se ha reintegrado al ejército

Madrid (4 t.). — Un cronista de guerra del frente de Asturias da cuenta de que el periodista Javier Bueno se ha reintegrado ya a la lucha en aquellos frentes.

Afirma que cada día cojea más de la pierna izquierda, donde recibió un balazo el día 7 de octubre, cuando se encontraba en el pueblo de Santa Ana de Abuli.

Avión faccioso puesto en fuga

Valencia (4 t.). — A las doce de la mañana de hoy apareció en los poblados marítimos un hidro faccioso.

Inmediatamente funcionaron las defensas antiaéreas y el avión negro se adentró en el mar, no sin dejar caer antes varias bombas en el agua, seguramente para justificar su incursión.

No ocasionó daño alguno.

Información general

Entrega de un importante donativo al jefe del Gobierno para atenciones de guerra

Valencia (4 t.). — Esta mañana estuvieron en la Presidencia del Consejo el camarada Molinero y varios obreros de la zona triguera y del Sindicato Nacional Ferroviario, los cuales hicieron entrega al señor Largo Caballero de trescientas mil pesetas para que sean destinadas a necesidades de guerra.

Esta cantidad ha sido recaudada por los trabajadores madrileños del Metro en jornadas extraordinarias.

El jefe del Gobierno agradeció vivamente dicha entrega.

El Subsecretario de la Presidencia da cuenta de otros donativos

Valencia (4 t.). — El subsecretario de la Presidencia dijo a los periodistas que había recibido cien mil pesetas del Sindicato de Artes Blancas de Madrid y treinta mil pesetas de la dependencia mercantil de la capital de la República, para fondos de socorro.

Regresa a Valencia el ministro de Industria

Valencia (4 t.). — Ha regresado de su viaje por la zona minera de Cartagena, La Unión y Hellín, el ministro de Industria, camarada Juan Peiró.

Primer aniversario de las Juventudes Socialistas Unificadas

Valencia (4 t.). — En conmemoración del primer aniversario de la constitución de las Juventudes Socialistas Unificadas se celebrará el próximo jueves un acto en el Cinema Capitol.

Intervendrán en el mismo Manuel Gimeno, del Comité de Valencia; Martí Salvá, secretario general de las Juventudes de Barcelona; Felipe M. Arconada, de la J. S. U. de Madrid y Santiago Carrillo, secretario general de la Comisión Ejecutiva de la J. S. U.

FRENTE DEL CENTRO

El Ejército popular reconquista otro pueblo en Guadalajara y prepara eficazmente los futuros avances en este sector

Madrid (4 t.). — El ejército popular, que actúa en el Norte de la provincia de Guadalajara, ha venido, en estos días de calma, realizando una labor tan callada como meritoria.

Diariamente ha efectuado golpes de mano, que unas veces encontraban resistencia en el enemigo y otras hallaban el camino libre de facciosos y por tanto, sin tener que disparar un solo tiro, le han permitido ir avanzando sus posiciones y colocándonos a una altura envidiable.

Los movimientos de nuestras fuerzas se han verificado en forma de ángulo. El vértice está situado en la carretera general de Aragón y sus alrededores; el flanco derecho actuaba a modo de yunque, para contener al enemigo, más que por los movimientos que pudiera realizar por iniciativa propia, por los que se vieran obligados a efectuar como consecuencia del castigo de nuestras tropas y el flanco izquierdo castigaba sin cesar a las tropas mercenarias, llevándolas al terreno que nos convenía para allí dar la batalla y ganarla.

En esta disposición, nuestras fuerzas han desarrollado durante los días pasados operaciones de poca importancia al parecer, pero que han dado lugar a que en el día de ayer se tomase el pueblo de Miralrío, situada inmediatamente después de Casas Galindo. La toma de este pueblo tiene importancia más que estratégica, porque sirve de unión a diversos núcleos de las fuerzas leales, que podrán actuar ahora con mayor intensidad.

En este sector de la izquierda de la carretera general de Aragón nuestras fuerzas han efectuado varios corrimientos con un éxito completo, ya que apenas se ha encontrado enemigo que intentara poner resistencia.

Después de la derrota que se infligió a los italianos las fuerzas de la República han logrado adentrarse más hacia el Norte y quedado colocadas en tal disposición de una importante población de la provincia de Guadalajara y en posición de batir

otra istuada más al Norte y no de menos importancia.

Poco a poco nuestras fuerzas se abren paso a través del terreno enemigo y consiguen las posiciones que les interesan.

Esto se ha logrado, no solo con una disciplina férrea, acatada desde el miliciano hasta el jefe de la columna, sino con una voluntad y valor extraordinarios.

Todos ellos saben que deben obedecer a los superiores y que éstos están en estos momentos en sus puestos por sus merecimientos y por su capacidad.

Así tenemos que el sector Norte de la provincia de Guadalajara puede citarse como ejemplo, pues está perfectamente abastecido, tanto por lo que se refiere a alimentos como a material de guerra, comunicaciones, sanidad etcétera.

Los servicios funcionan normalmente y no hay nada que constituya un fallo entre el ejército popular y sus servicios auxiliares.

Repetimos que la actuación de nuestras fuerzas es excelente y que no pasa día sin que nuestras posiciones sean mejoradas día por día, constituyendo el total de las mismas el mejoramiento total de suma importancia para nuestras líneas.

Esta mañana ha habido intenso cañoneo en la Cuesta de la Reina, en la provincia de Avila y en nuestras posiciones de Somosierra, donde las baterías leales han castigado con dureza al enemigo.

Por el sector de Aravaca nuestras fuerzas contengan mejorando sus posiciones sin encontrar resistencia.

En el sector del Jarama se continúa hostilizando con intensidad a los fascistas, con objeto de que que no puedan reponerse.

Nuestra aviación ha bombardeado con intensidad algunos sectores del frente del Centro, especialmente en el Norte de Guadalajara y de la provincia de Avila.

En los demás sectores ha prestado servicios de reconocimiento y protección del casco de Madrid.

DEL FRENTE ASTURIANO

El «Laberinto» del Naranco

«Quien sea dueño del Naranco, lo será de Oviedo», han dicho todos los estrategas militares españoles y extranjeros que estudian la topografía de la ciudad ovetense... Así es. El gigantesco picacho, con el Pinar y la altura del Paisano a modo de brazos interminables, es un fantasma que abraza hasta asfixiar al caserío dos veces mártir de la capital de Asturias...

Y sobre el Naranco, operan día y noche nuestras bravas columnas, cerrando cada vez más la portillera, mientras los grupos de dinamiteros encienden en luminarias todo el chapararro del famoso monte de cuyas entrañas abiertas brotan en concierto horripilante inundando el valle, milamentos de dragones enloquecidos...

El fascismo no ignora, que ha perdido su partida en esta zona... nada hay que salve a Oviedo. La reconquista de su despedazado caserío para la República, es inevitable... Nadie puede llegar hasta la ciudad, sin temor de perderse en este nuevo «laberinto» donde las tropas leales ejercer funciones aduaneras peligrosísimas para los militares perjuros. Reina el hambre y las enfermedades en el interior... Los que convirtieron a Oviedo en un retablo de bárbaros asesinatos, buscan la salvación a través de la noche y por «calellas» inverosímiles, arrastrándose por los tomillares y romeros, zona mortal cruzada por mil fuegos de alucinación, esperan alcanzar los senderos de cabras que desembocan en las rutas que a Galicia llevan...

Se realizó un ataque combinado para conquistar unas lomas magníficamente fortificadas por fascistas, guardias civiles y legionarios. A golpe de dinamita se tomaron, sembrando la muerte en las files rebeldes... Con el ardo de siempre entraron en la bayoneta nuestros leales... Huyeron los que hicieron tabla rasa de su honor y de sus juramentos...

Al pasar lista, faltaron dos hombres. No estaban entre los muertos que sembraban la plancie y que abandonaron los fugitivos. Nuestros heridos habían sido cinco. No estaban entre éstos, los desaparecidos... Nadie pensó en una deserción. Aquí, se muere por la República. Nadie la traiciona... Se temió por sus vidas...

Esos «neños» se han perdido—dijo un viejo minero.

Así era en efecto. Rebasaron el objetivo señalado por el mando enfebrecidos por la lucha. Se dieron cuenta de que se habían extraviado. Clareaba el día. Se trataron de orientar y advirtieron que estaban a espaldas de las posiciones enemigas. Un movimiento indiscreto y... la muerte segura. Se apolonaron hasta fundirse con un chapararro al pie de un regato. Estuvieron veintitrés horas inmóviles, sin respirar, viendo pasar a las patrullas rebeldes a cinco metros escasos... Cerró la noche, oscura como boca de lobo. Empezaron a bordear el monte a rastras, oyendo las conversaciones que se desgranaban en las trincheras y parapetos facciosos... Al cruzar la zona de fuego, en una explanadilla la luna indiscreta les iluminó. Fueron descubiertos y una granizada de balas le fue silueteando las figuras angustiosamente. Cuando ya alcanzaban las defensas republicanas tropezaron con un montón de cadáveres de moros y guardias civiles que el fuego leal evitó su retirada a las ambulancias fascistas.

«Pero vamos a dejarles el armamento?»—dijo uno de los «neños».

«Claro que no—afirmó el otro desaparecido... Y ambos entablaron un juego siniestro con la muerte, sin hacer caso de las llamadas de sus compañeros... Se lanzaron en un...

brava competencia a desarmar a los muertos. Primero, los escarabajos. Después los fusiles, las pistolas, los cintos repletos de bombas los zapatos, los capotes... No dejaron nada.

Al saltar a las trincheras leales fueron recibidos con ruidos de entusiasmo. Apenas podían caminar. Llevaban los pies destrozados, no habían comido en treinta horas, venían calados hasta los huesos pero traían quince fusiles, nueve pistolas, un mosquetón ametrallador, ciento nueve bombas y un montón grande de ropas, calzado y arreos militares a más de 500 proyectiles de fusil...

Al pasar lista en la trinchera las patrullas estaban completas. Los dos «neños» mecidos por la tradicional sonata de la dinamita, dormían placidamente, al amor de la fogata...

NOTAS LOCALES

Socorro Rojo Internacional

SEMANA PRO-MADRID

Séptima lista de donativos recibidos en este Comité provincial de este S. R. I.:

- Suma anterior 15.978'40 pesetas Modesto Vivas, 10. Isidro Hernández, 20. Alfredo Simó, 50. Grupo «Komsomol» de Bena-sal, 62. Control Music-Hall «Royalty», 536'50. Manuel Bordoy, 2'50. Brigada Internacional (Benicasim), 140'85. Un antifascista, 10. Federación Tabaquera Española, 322'50. Magdalena Llorens, 2'50. Maruja Santacreu, 15'70. Imprenta Mas, 16'40. Guillermo Erdozain, 2. Angel Ortega Barbera, 10. Brigada Internacional (Benicasim), 180. Personal Comunicaciones, 361. Comité Local del S. R. I de Benicasim, 50. Total: 17.770'35 pesetas.

Chocolates Peñagolosa, 149 libras de chocolate, 68 libras en taja, 30 kilos en polvo, una caja surtido. María Palanques, una pastilla de jabón y 2 kilos de arroz. Vicenta Tomás, una pastilla de jabón y un kilo de arroz. Mercedes Vilar, cuatro pastillas de jabón, un kilo de arroz y seis paquetes de puré.

Casa de Socorro

Luis Hernández Morando, de 4 años, domiciliado en el Hotel Victoria, fué asistido de lesiones con probable fractura de la tibia y peroné, producidas por atropello de una bicicleta. Pronóstico reservado. Pasó al Hospital.

—Vicente Goteris Martínez, de 10 años, domiciliado en la calle Ramos, de una herida contusa en el pie izquierdo. Pronóstico leve.

—Joaquín Segura Carrillo, de 28 años, domiciliado en la Partida de Bovalar, de una herida contusa en la rodilla derecha, producida al caerse de una bicicleta. Pronóstico leve.

—Juan Blanch Ortiz, de 21 años, de una herida contusa en la ceja izquierda, producida al tropezar con un compañero. Pronóstico leve.

—Elvira Rodríguez Rubio, de 16 años, domiciliada en la Avenida del Aeropuerto, de extensas quemaduras de segundo grado en el antebrazo y rodillas izquierdas. Pronóstico reservado.

Registro Civil

NACIMIENTOS. Vicenta Alonso Ibáñez, F. Breva, 69; Teresa Juliano Pons, Churruca, 56; Amando Mora Viciano, G. Tárrega, 36; Vicente Alcón Tra...

Queipo al habla

(De la emisión correspondiente al día 27 del actual).

«...Y, como no quiero dejar-boca, voy ahora a leerles una carta que he recibido de un baturro, y para darle más color, voy a leerla imitando el acento baturro lo mejor que pueda:»

«Excmo. Sr. Don Gonzalo Queipo de Llano. — Apreciado señor: El que le escribe es un baturro que quiere «icirle» unas cuantas cosas.

Mi pariente ha juntado dinero para comprar una radio y yo no quería, pero por fin la compramos y puedo oírle a Vd. y enterarme de todo. Dios le pague a Vd. lo que ha hecho por los aragoneses. Yo se lo pago a Vd. queriéndole mucho, que si Vd. viene por Zaragoza habrá que verlo.

No tengo más que un recomiendo: que no se le ocurriera a usted nacer en Zaragoza: pero ¿qué le hemos de hacer?»

«Poco orgullosos que estaríamos nosotros si «usté» hubiera nacido en Aragón! M'acuerdo de que dijo «usté» una noche que los mañicos tenemos la «caeza» muy dura; pero no lo tomamos a mal, porque «usté» la «tié» aún más dura que nosotros.

Aragón es muy pequeño, pero se «pué» «icir» que «tie», «usté» media España porque «ca» baturro vale por diez de los otros.

Tengo una chica que iba a la escuela, pero como es muy cabezota no quería creer a la maestra que le «icia» que había que querer mucho a los moros. Ahora ya sabemos «fos» en casa que los moros se están portando muy bien y que hay que quererles mucho y en cuanto vemos a uno de esos individuos les hacemos «ca» reverencia como si fuese un rey.»

ver, Zaragoza, 21; Tomás Moliner Forcadell, M. Giner, 42; Marina Siervo Pérez, Alvareda, 11; Teresa Pasionaria Peruga Urrea, Canalejas, 65; Dolores Castell Mallach, B. Ibáñez; Rosa Branchadell Igual, Jaime I, 27, y Eduardo Alamán Mas, Pi y Margoll, 65. DEFUNCIONES

José Gallén Gallén, 29 años, Milicias, 75; Juan Barrancos Redriguez, 2 años, C. Nueva (maset); Vicente Piñana Marcó, 62 años, P. Bilbao, 18; Salud Quiles Pastor, 50 años, P. Morella, 51; Vicente Torrent Dols, 57 años, F. Breva, 37; Victoriana Gómez Alvarez, 56 años, Hospital; Vicente Balaguer Esteban, 30 años, Hospital, y Salvador Clemente Benet, 79 años, M. Llarena.

MATRIMONIOS. Francisco Alba Maria con Antonia Josefa Socarrades Barrera y Regino Martín Iglesias con Josefa Gimeno Urrea.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

Relación de las libretas que pueden efectuar reintegro el día 31 del actual:

Table with 5 columns: Número, 68, 86, 10739, 10683. Rows of numbers: 11366 12401 12639 12781 13972 17391 22636 22759 22836 26277 26963 27183 27226 27273 27563 27666 28245 29693 30125 31028 31535 33128 33484 33613 33735 33873

CRONICA

PROXIMO MITIN EN VILLARREAL

El próximo domingo, a las diez de la mañana, se celebrará en Villarreal, en el local de «Els XIII», un mitin de afirmación socialista, en el que hablarán Mafilde Latorre y Ramón Lamonedá.

NOTICIAS DE CATALUÑA

Lo que pide la C. N. T. para facilitar la solución de la crisis

Barcelona (4 t.).—El consejero Comorera, al explicar las causas de la crisis, ha dicho que en la reunión celebrada por los partidos y organizaciones antifascistas los representantes de la C. N. T. reflejaron en un documento sus puntos de vista.

Este escrito representaba una reforma a fondo de los decretos aprobados en los últimos consejos y, principalmente, en lo referente al orden público.

Se pedía, además, una reforma técnica de los departamentos, cosa concreta en la que nuestro partido no tenía ningún inconveniente.

Planteaba también la cuestión agraria, de acuerdo con los puntos de vista que los anarquistas han intentado implantar con frecuencia y que nosotros consideramos inaceptables, porque por experiencia estamos convencidos de que sería un gran error aplicarlos.

En el campo es preciso hacer una política de acuerdo con la realidad y con los deseos de la mayoría de los campesinos y no una política que repugna a la mentalidad de los «payeses» y que acarrearía verdaderas perturbaciones.

Una vez expuesto todo esto, el documento pide acerca del Orden Público los cargos de director general, comisario general y tre comisariados más.

Además, los departamentos de Defensa, Industria, Comercio, Agricultura y Hacienda, quedarán a su disposición con el fin de subsanar lo que ellos consideran

Disposiciones sobre compras y elaboración de tabacos

Valencia (4 t.).—La «Gaceta» publica una orden del ministerio de Hacienda en la que se dispone que quede desvinculada de la administración de la Compañía Arrendataria de Tabacos la adquisición de tabaco en rama y elaboración en el extranjero, que se obtenga por compras en firme.

La Dirección General del Timbre será el centro competente para las adquisiciones de tabacos que hayan de realizarse en el extranjero y efectuará toda adquisición de tabaco siempre que no sean superiores a 150.000 pesetas en cuyo caso necesitará la previa aprobación dicha Dirección General, del ministerio de Hacienda.

También publica un orden creando una comisión mixta, que estudiará la reforma de las tarifas vigentes de adquisición de las labores de fábrica de la renta de tabacos, con objeto de dar entrada en ella a la mayor cantidad posible de tabaco indígena.

Asimismo publica la orden de ministerio de Marina y Aire nombrando jefe de los servicios del Estado Mayor de la flota al capitán de corbeta José Núñez Rodríguez.

Largo Caballero es aclamado en Sagunto

Valencia (4 t.).—Esta mañana el presidente del Consejo y ministro de la Guerra, camarada Largo Caballero, ha visitado el puerto de Sagunto.

Cuando el vecindario de dicha localidad advirtió la presencia del señor Largo Caballero, le hizo objeto de entusiastas muestras de afecto.

Ha fallecido el general Burguete

Valencia (4 t.).—Anoche ingresó, gravemente enfermo, en el Hospital de la Cruz Roja, el general Burguete, que falleció a las tres de la madrugada.

El entierro se verificará mañana.

equivocado y para las minorías dejan solamente las cinco consejerías restantes, que las repartir entre Esquerra Republicana de Cataluña y la U. G. T., lo que significaría la eliminación total de la Unión de «Rabassaires».

De hecho, se pide también en el documento la disolución del Comité Pro-Ejército popular y que se prohíba la organización de actos de propaganda en favor de la formación del Ejército a nadie que no sea el propio consejero de Defensa.

Como deben organizarse las Consejerías del Gobierno catalán

Barcelona (4 t.).—El secretario del Comité regional de la C. N. T., refiriéndose a la crisis planteada en el Gobierno de la Generalidad, ha manifestado a los periodistas que diversas consejerías de la Generalidad han de responder a las líneas generales del Gobierno.

No se puede hacer — continuó diciendo — obra partidista desde ninguna de las consejerías y, para evitar esto, la C. N. T. entiende que cada consejería ha de contar con una comisión asesora, formada por los representantes de las distintas organizaciones antifascistas. Es decir, un organismo que funcione en las Consejerías regentadas por Consejeros nuestros. Por ejemplo; el Consejo de Economía, la Junta de Control Sindical, la del Comercio exterior, el Consejo de Auto-transporte de la Consejería de Defensa; etc.

Aunque pueda haber alguien portancia, quienes han seguido de cerca la actuación de algunas consejerías habrán percatado que desde ellas no se servían los intereses generales del país, sino los particularísimos de determinados partidos.

Aunque pueda haber alguien portancia, quienes han seguido de cerca la actuación de algunas consejerías habrán percatado que desde ellas no se servían los intereses generales del país, sino los particularísimos de determinados partidos.

Terradellas se entrevista con los representantes de la C. N. T.

Barcelona (4 t.).—Este medio día han celebrado una larga conferencia en la Generalidad con Terradellas, los representantes del Comité Regional de la C. N. T.

A la salida, Terradellas manifestó a los periodistas que nuevamente volvería a entrevistarse con ellos a las nueve de la noche.

Companyns pasa la mañana en la Presidencia

Barcelona (4 t.).— Toda la mañana la ha pasado el Presidente de la Generalidad trabajando en su residencia.

Disposiciones del «Diario Oficial» de la Generalidad

Barcelona (4 t.).—El «Diario Oficial de la Generalidad» publica una orden de Industria, en virtud de la cual todas las hilaturas de Cataluña presentarán, en el término de 48 horas, a la Comisaría de fibras textiles una declaración de los descubiertos de monedas extranjeras que tengan pendientes de fijación de cambio.

Por otra orden quedan centralizadas en la Comisaría de Carbones de la Generalidad todas las operaciones de distribución y venta de carbón que se realizan en Cataluña.

Confirmación de una pena de muerte

Barcelona (4 t.).— En juicio de revisión se ha visto la causa contra Francisco Cordoncillo Vilar, acusado del delito de rebelión.

El Tribunal, como la otra vez, ha condenado al procesado a la pena de muerte.

Heraldo de Castellón

CONSEJO MUNICIPAL

Velando por los intereses del pueblo

En nuestra charla de hoy con el alcalde, nos ha hecho las siguientes manifestaciones:

— Toda la prensa de la España leal se viene lamentando, de manera angustiada, de que debido a la carestía de las subsistencias los agiotistas, tenderos y traficantes, a pesar de las justificadas protestas de los consumidores, siguen siendo los explotadores del hambre del pueblo, y con un cinismo que raya en lo inconcebible, pasando por encima de todas las leyes de humanidad, continúan encareciendo escandalosamente todos los artículos de primera necesidad.

Ante un problema de tan capital importancia y visto lo ineficaz que están resultando los avisos y llamamientos a la sensatez de los comerciantes, el Alcalde y el Consejo Municipal en pleno, considerando ese proceder y en atención a que no está justificado en manera alguna el aumentar los precios de forma tan exorbitante en los artículos de primera necesidad y puesto que los que así obran son enemigos del pueblo, se procederá rigurosamente contra los mismos, imponiéndoles sanciones máximas siempre que pueda justificarse lo antedicho.

El Consejo Municipal desea acabar con esta situación de alarma, inquietud y zozobra en que han puesto los logrerros al pueblo de Castellón por su desmedida ambición, comerciando con la miseria y fomentando un estado de malestar de índole peligrosa, que a toda costa está dispuesto a atajar.

Es de esperar que no hará falta que este Consejo tenga que aplicar con todo rigor las máximas sanciones. Pero bueno es hacer constar que a ello estamos dispuestos y que llegaremos hasta donde se nos obligue, firmemente resueltos a cortar de raíz estos abusos intolerables.

TESTIMONIO DE GRATITUD

También nos ha dicho que ha recibido esta mañana la visita del diputado a Cortes y secretario de la minoría de Izquierda Republicana, Leandro Pérez Urria, con objeto de trasladarle el acuerdo de dicha minoría de agradecer al Consejo Municipal el acuerdo de rotular una calle de nuestra ciudad con el nombre del diputado por esta circunscripción y ferviente antifascista, Francisco Casas Sala.

Aprovechando la visita de esta comisión—añade el alcalde—heimos hablado unos momentos de este desgraciado camarada, que tenía puestas todas sus ilusiones en trabajar sin descanso en favor de esta comarca y que sin duda alguna hubiera conseguido grandes cosas, sin olvidar el importante papel que estaba llamado a desempeñar en estos momentos de lucha contra el fascismo, al que siempre había combatido con todas sus fuerzas.

DONATIVOS

Lista de donativos recibidos para ayuda del pueblo de Madrid.

- Alvaro Zaero, 10 pesetas.
- José Fenolosa, 10.
- Julio Nieto, 5.
- Antonio Dols Fabregat, 5.
- Agrupación Socialista de Castellón, 688.
- Casa Nebot (Tejidos), 61'35.
- Unión Agrícola de Castellón, 500.
- Francisco Jovani, 5.
- A. Martí, Tejidos Siglo XX, 25.
- Casa Nicolau, Tejidos, 25.
- José Pitarch, 2.
- Un naturista, 10.
- Casa Reverter Meseguer, 50.
- Ateneo Racionalista, un grupo de compañeras, 31'50.
- Miguel Galmés, 6.
- Manuel Pascual Museros, 5.
- Alfonso Pérez, 5.

Miguel Soldevila, 5.
Federación Local de Sindicatos Unicos C. N. T. - A. I. T., valor 1.855 peseta sconsistente en 600 kilos de azúcar, 100 de carne de membrillo y 5 cajas de leche.
Sindicato Provincial Trabajadores Técnicos U. G. T., 50.
Ramón Duc, 10.
Serrano, Médico, 10.
Ezequiel Díaz, 5.
Daniel Díaz, 5.

Avisos y comunicados Sindicato Agrícola «La Fertilizadora»

Habiendo acordado en Junta general extraordinaria solicitar un préstamo del Servicio Nacional de Crédito Agrícola, se avisa a los asociados que de 7 a 9 de la mañana en el almacén del Sindicato, podrán los que estén interesados firmar la petición e informarse sobre el mismo.

Castellón, 29 de marzo de 1937.
La Junta Directiva.

Delegación de Hacienda de Castellón RENTA DE TABACOS CIRCULAR

Determinado por Orden del Ministerio de Hacienda del 17 del actual ("Gaceta" del 19), el aumento en el precio de venta al público de los cigarrillos, cigarrillos y picaduras de Tabacos, a partir del día 1.º del próximo mes de abril; se pone en conocimiento de todas las Alcaldías de los pueblos de esta provincia, la obligación que tienen de presenciar el recuento de las existencias que los expendedores o subdelegaciones en su caso, han de efectuar de las que tengan al finalizar el presente mes en su poder.

Castellón, 29 de marzo de 1937.
El Delegado de Hacienda,
C. GIMENEZ.

Policia Rural de Castellón AVISO

Llegado a conocimiento de esta Comisión, por denuncias que los guardias rurales han formulado, el gran número de abusos que se vienen cometiendo en el término municipal, apropiándose de los frutos pendientes, se ha adoptado el acuerdo de atajar rápidamente tales abusos, por lo que toda persona a la que se sorprendan en la ejecución de hechos delictivos o se averigüe que los realizó, será sancionado energicamente, sin que sea obstáculo para ello el hecho de que los denunciados pertenezcan a Cuerpos armados, puesto que ésta circunstancia les obliga a reprimir dichos actos y no a producirlos.

Castellón, 29 de marzo de 1937.
El Presidente,
JAIME ALBIOL MELIA.

Juzgado de Instrucción

A LOS HERIDOS POR EL BOMBARDEO.

Para la práctica de diligencias de interés, cooperando a la labor antifascista y judicial, se requiere a los ciudadanos que se expresa y que resultaron heridos en el bombardeo que el martes 23 sufrió nuestra ciudad, se presenten en el Juzgado de Instrucción a las diez horas de los días 30 y 31 del corriente.

Los heridos son:
Lucien Waltecent, de la Columna Internacional.
Miguel Lorente Valls.
Salvador Hurtado Garrido.
Joaquín Gómez Guillamón.
Frutos Hernández.
Francisco Aparici Gozalbo.
Carmen Doménech Sales.
María Gozalbo Bartoll.
Enrique Albella.
Y todos aquellos que no hayan declarado ante este Juzgado.
Castellón 29 de Marzo de 1937

Una conducta, que debe aclararse

No podemos dejar pasar un día más sin denunciar la conducta del dueño de la panadería de la calle de Fola, número 32, para con sus parroquianos, quienes son objeto de ciertas molestias.
Se da el caso, que se repite con demasiada frecuencia, de que un día que el pan es de buena calidad, entrega medio pan por la mañana y otro medio por la tarde con lo cual se ven obligadas nuestras compañeras a hacer dos "colas" en vez de una, molestia que no sufren cuando el pan baja de calidad.

Quisiéramos que el referido dueño diera una explicación de esta incomprensible conducta, a las autoridades y vecindario.

Administración principal de Correos

TARIFA PARA EL SERVICIO INTERIOR

A partir del día 1.º de Abril próximo regirá la siguiente tarifa:
Cartas.—Para la Península, Islas Baleares y Canarias, Posesiones Españolas del Norte de África, Colonias de Río de Oro, La Agüera, Andorra, Zona del Protectorado Español en Marruecos y Tánger, 45 céntimos por los 25 primeros gramos y 35 céntimos por cada uno de los sobrepuestos de igual peso o fracción.
Para las Posesiones Españolas del Golfo de Guinea, 45 céntimos por cada 20 gramos.
Para el interior de las poblaciones, 25 céntimos por cada 20 gramos.

Tarjetas Postales.—Sencillas, 25 céntimos y dobles, 45 céntimos para cualquier destino.
Tarjetas de visita.—Para la Península, Islas Baleares y Canarias, Posesiones Españolas del Norte de África, Colonias de Río de Oro, La Agüera, Andorra e interior de las poblaciones, 25 céntimos.
Para las Posesiones Españolas del Golfo de Guinea, 10 céntimos.

Para la Zona del Protectorado Español en Marruecos y Tánger 5 céntimos.
Periódicos.—Para la Península, Islas Baleares y Canarias, Posesiones Españolas del Norte de África, Colonias de Río de Oro, La Agüera, Andorra, Zona del Protectorado Español en Marruecos y Tánger, 5 céntimos cada 500 gramos.
Posesiones Españolas del Golfo de Guinea, 5 céntimos cada 250 gramos.
Interior de las poblaciones, 10 céntimos hasta 700 gramos y por cada 500 gramos más, 5 céntimos.

Impresos.—Para la Península Islas Baleares y Canarias, Posesiones Españolas del Norte de África, Colonias de Río de Oro, La Agüera, Andorra, Zona del Protectorado Español en Marruecos y Tánger, 5 céntimos por cada 100 gramos de peso o fracción.
Posesiones Españolas del Golfo de Guinea, 10 céntimos por cada 50 gramos de peso o fracción.
Interior de las poblaciones, 10 céntimos cualquier peso.

Papeles de Negocios.—Para cualquier destino, 10 céntimos por cada 50 gramos o fracción. El porte mínimo es de 15 céntimos.
Muestras y Medicamentos.—Para cualquier destino, excepto las Posesiones Españolas del Golfo de Guinea, 10 céntimos cada 20 gramos o fracción. El tipo de pesc para la Zona del Protectorado Español en Marruecos y Tánger es de 50 gramos.
Para las posesiones Españolas del Golfo de Guinea, 20 céntimos cada 20 gramos.

Valores declarados y objetos asegurados.—Para la Península Islas Baleares y Canarias, Posesiones Españolas del Norte de África, Colonias de Río de Oro,

La Agüera, Andorra, Zona del Protectorado Español en Marruecos y Tánger, 45 céntimos cada 25 gramos o fracción.

Posesiones Españolas del Golfo de Guinea, 45 céntimos cada 20 gramos.

Interior de las poblaciones, 25 céntimos cada 20 gramos.

Derechos de certificado, 45 céntimos.

Derechos de seguro, 15 céntimos por cada 250 pesetas o fracción.

Valores en metálico.—Para la Península, Islas Baleares y Canarias, Posesiones Españolas del Norte de África, colonias de Río de Oro, La Agüera, Andorra, Zona del Protectorado Español en Marruecos y Tánger, una peseta. Límite de peso, 300 gramos.

Interior de las poblaciones, 75 céntimos. Límite de peso, 300 gramos.

Para la correspondencia urgente, avisos de recibos, reembolso, paquetes postales y paquetes muebles, se aplicarán las tarifas actuales.

Castellón 26 de Marzo de 1937
El Administrador Principal.

Ayuda a Madrid

Hemos de exhortar a los castellonenses, debemos hacerlo continuamente, para que se acuerden de Madrid, de sus defensores y de la población civil.

Ahora, más que nunca, con la agresión que ha sufrido Castellón, se habrán dado real cuenta nuestros paisanos de la heroicidad del pueblo madrileño, soportando día tras día, por espacio de seis meses, los salvajes bombardeos.

Pues bien; como en Madrid se dilucidará indiscutiblemente la contienda, nuestra obligación, por solidaridad entre hermanos,—y si se quiere por egoísmo,— consiste en ayudar a los bravos defensores de la capital de la única manera que podemos hacerlo; mandándoles de continuo víveres mientras haya guerra.

¡Viveres a Madrid! En Madrid hacen falta víveres. Es lo único de que carecen. En ello coinciden cuantos amigos nuestros han visitado Madrid. De lo demás tienen de sobra; pertrechos de guerra, valor, abnegación, eroísmo, espíritu de sacrificio.

Pero, están faltos de víveres. El pueblo de Madrid sufre muchas privaciones. El próximo miércoles, hace el Consejo Municipal la segunda remesa de víveres a Madrid.

Mas no basta; hay que intensificar los envíos. Tanto desde Castellón como desde los pueblos de su provincia.

¡Obreros, empleados, funcionarios, contribuid con un día de haber para ayudar a Madrid!

Desprendeos de unas pesetas cuando cobréis y enviarlas al Consejo Municipal, que tiene organizada la ayuda permanente a Madrid.

Esta es la consigna que debe tener presente todo antifascista.

Se desea saber el paradero de:

Natalia Sánchez y sus hijos Eulogio, Manuel, Victoriano y Francisco Sánchez Sánchez, que fueron evacuados de Madrid el día 9 de Noviembre del 36 y procedían de Navalmaral de la Mata.

Dar razón en el local del S. R. I.

SE DESEA

Matrimonio desea pensión completa o habitación con derecho cocina.

Dirigirse teniente Castillo, Comandancia Carabineros, Plaza.

GOBIERNO CIVIL

La inspección en las viviendas

Nuestro informador en este Centro oficial ha recogido hoy del gobernador las siguientes notas:

Continúa la comisión encargada de hacer una investigación en casas particulares y grandes edificios, prestando el máximo interés a su misión, que consiste en proporcionar alojamiento a los que por diversas causas llegan a Castellón, rogando el camarada Rodríguez al vecindario que dé toda clase facilidades, prestando habitaciones o muebles que tengan sin darle un uso indispensable, pues hay que tener en cuenta que cada día este problema se agudiza más, a medida que la importancia de Castellón va aumentando por la aglomeración de población, lo que unas veces obedece a los refugiados de distintas provincias y otras a organismos oficiales que se establecen en la capital.

UNA CARTA DE LOS HERIDOS INTERNACIONALES

Ha recibido el gobernador una expresiva carta de los heridos de la Columna Internacional que con valecen en Benicasim, haciendo constar su más enérgica protesta por la agresión fascista del pasado martes y comunicando el profundo sentimiento que les ha producido las víctimas ocasionadas en un pueblo como Castellón, sin objetivo militar alguno y siempre tan dispuesto a poner en práctica sus sentimientos humanitarios.

Hacen resaltar que los de la Columna Internacional lucharán siempre sin desmayos, hasta lograr derrotar al fascismo.

DETENCION

En Villafraanca del Cid ha sido detenida la esposa del derechista Luis Lucia, continuando las detenciones de sospechosos y emboscados en los pueblos de la provincia.

REUNION PARA MAÑANA

En la tarde de mañana se reunirá el Patronato de Ayuda Infantil, para tratar varios asuntos de su competencia.

VISITAS

Relación de las visitas de hoy: Juan Jordán, de Murcia; Benjamín Solsona, de Puerto Mingalvo; Vicente Vilar, de Nules; arquitecte Luis Ros de Ursinos; comisión de dueños de garages; comisión de Vall d'Alba; comisión de Segorbe; María Cervera; comisión de Cirat; comisión del Autotransporte; Administrador de Aduanas; Vicente y Miguel Rodés; representante del Comité de la C.N.T. de Valencia; comisión de Villarreal; Juan Gas y otra comisión de Cirat.

Información judicial

Jurado de Urgencia

VARIAS SENTENCIAS

Ante el Jurado de Urgencia se ha visto el juicio seguido contra Francisco Vidal Borde, Francisco Esbrí Esteller, Vicente Moya Vilaplana y su hijo, Vicente Moya Vidal, todos de Alcalá de Chivert. El fiscal solicitó un año de internamiento para cada uno de los acusados, dictándose por el Tribunal, sentencia absolutoria.

—También se ha celebrado el juicio seguido contra Ricardo Fonfría Veci, siendo absuelto por no aparecer probados los cargos contra el mismo.

—Así mismo y ante el precitado Tribunal, se vio el juicio seguido contra Fernando Gil Puig para quien el Fiscal pidió un año de internamiento, reduciéndolo el Jurado a 40 días y mil pesetas de multa.